

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO Y DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA.

Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PRECIO DE LA SUSCRICIÓN

MADRID: Edición de la mañana.	1. Pta. Msc.
PROVINCIAS Y PORTUGAL.	5 Ptas Trimestre.
EXTRANJERO.	12 -
ULTRAMAR.	13 -
PRECIO DE LA VENTA	
Por menor,	90 céntimos ejemplar.
2 centimos ejemplar.	90 céntimos ejemplar.
MADRID, Factor, núm. 7.	

ANNO XLVIII. NUM. 14.268

Madrid Domingo 28 de Febrero de 1897

LOS COGNACS, LICORES, JARABES Y APERITIVOS  
de la casa Henri Garnier y C° de Pasajes (Guipúzcoa)  
son los más reputados, nacionales y extranjeros.

Entre los Tóses Rebeldes BRONQUITOS CATARATAS  
los Médicos CAPSULAS COGNET  
el remedio más poderoso contra las  
ENFERMEDADES del FEGO. En todas las Farmacias.  
POR MAYOR: 43, Rue de Saintonge, PARIS.

EL PAPEL DE ESTE PERIÓDICO PROcede DE  
LA PAPELERA ARAGONESA  
sociedad domiciliada en ZAMAGOZA.

COMENTARIOS DE LA REDACCIÓN

## CUBA

Vuelve á llamar la atención el aspecto internacional del conflicto bajo la forma de reclamaciones de unos y otros gobiernos extranjeros.

Recordamos con este motivo una frase muy gráfica del difunto D. José Posada Herrera, uno de los políticos españoles más perspicaces y equilibrados de este siglo. Cuando al ilustre asturiano le decían algunos amigos que sería conveniente que nuestra política internacional fuese más activa, más emprendedora, ó si se quiere intronizada, contestaba él invariablemente, en lenguaje familiarísimo, peor realista, á carta cabal:

—Hombre, sí; bien estaría lo que usted dice; pero con eso de la Habana y de Manila estamos muy atados.

Lo que quería expresar, y expresa, Posada Herrera se reducía á que una nación que tiene á 1.600 y 3.000 aguas dos colonias constantementeagitadas en contra de la metrópoli, y cercanas á naciones que más ó menos quieren aspirar á su dominio, no puede obrar en todas las circunstancias como ocurriría si no tuviera esas colonias ó si, teniéndolas, sus habitantes fueran ardientes y decididos defensores de la integridad nacional.

Es muy fácil, sin la responsabilidad de los actos de gobierno, desligarlos de las dificultades acumuladas por sucesos, errores, desgracias en que todos los gobernantes han tenido participación, moviéndose en el campo etéreo de la teoría, donde no hay obstáculos para la línea recta ni rozamientos para el movimiento adquirido idealmente, es muy fácil, decidimos, exponer fórmulas de decoro nacional, de energía heroica y de decisiones desesperadas.

Cuando se tiene la responsabilidad de los sucesos y de sus consecuencias; cuando su responsabilidad es moral y material (lo que resulta aún más formidable para las conciencias honradas), entonces las resoluciones se desvian de las teorías en política más que en campo ninguno de la especulación humana. Esto lo prueba la historia de todos los pueblos y de todos los siglos, y más que otra alguna la historia de España en este siglo.

No somos ministeriales en el sentido común de la palabra, y mucho menos en estos comentarios; pero no podemos censurar al gobierno porque tienda á recomendaciones y reclamaciones fundadas de otros países, cuando las energías nacionales están batidas por dos formidables guerras coloniales, y cuando ni las recomendaciones ni las reclamaciones tienen fines contrarios al honor nacional, ni á la justicia ó la moralidad. Pedir amnistías, perdones, clemencias y hasas generosidades, no es pedir cosas cuya concesión deshonra.

Sin embargo, y volviendo á la filosófica frase del Posada Herrera, hemos de decir, que toda complicación diplomática debe ser estimulada para que nuestro gobierno esgrima con la mayor eficacia el arma política depositada como en un arsenal en la Gaceta. Es preciso que á todo trance, y cuanto antes, la isla de Cuba sea una colonia que añada fuerza á la nación española en vez de restársela; y para lograrlo nos parecen tan insignificantes los obstáculos existentes, que apenas nos damos cuenta de por qué la gran inteligencia y la fuerte voluntad del presidente del Consejo no han logrado vencerlos.

Hace un año, cuando entre Inglaterra y los Estados Unidos hubo el conflicto de Venezuela, las colonias inglesas del Canadá y Australia se pusieron del lado de la metrópoli con tal ardimiento y espontaneidad, que lo pudo menos de causar efecto en todo el mundo. Cuando Cuba esté en tales condiciones, ya los españoles, temerosos de preocuparse de La Habana en los problemas internacionales, contará con una fuerza más para resolverlos.

No hay noticias de Las Villas, ó lo que es lo mismo, de las operaciones que se desarrollan entre los Jatibonicos á Oriente y el Hanabana y el Palma á Occidente. No sabemos de Máximo Gómez desde que lo vió Morote, ni del general Weyler desde hace tres días. Esto es lo que el inquietud de ese momento ha sido absoluta.

Ahí bien, diré mejor, ahora mal; si los referidos tratos y cueros procedentes de la India, consignados á Gerona y Figueras, hubieran ido a Manilla, pudiera haberse propagado la peste en nuestras posesiones oceanicas, por razón de clima, suselos y de la triste circunstancia especial que implica la guerra. En Filipinas si que debe vigilarse mucho, ¡pero aquí, en Europa!... Ya se sabe lo que han dicho los médicos resarcidos de Nápoles, en el caso de la guerra.

## FILIPINAS

El número de bajas que hemos tenido en la toma de Dasmariñas, indica desde luego una gran tenacidad en la defensa, pero no grandes medios defensivos, ni pericia militar en los inorrectos.

A estas horas el incansable general Lachambre habrá ocupado a Salitrán, que está á algunos kilómetros al N.E. de Dasmariñas, cerrando un camino de herradura que corre paralelo á la carretera que va de Dasmariñas á Imus. Como nada se dice de Buenavista (á occidente de Dasmariñas) es vista de la naciente primavera, con la coloración de los cielos que alumbran á los muertos...

un sayo... Espero recibir integras las copias de lo dicho en las sesiones, para ocuparme de este asunto que se ha ventilado en Venecia sin mayor ruido, debido al producido por la cuestión de Creta, estátua en el momento crítico.

Y nada de temores; que se cumpla la ley como debe cumplirse siempre, con serenidad, con calma; dejemos á Yesín sugestionado por el bacilo de Klebs y el virus seguidor de Pasteur, que lo hacen ver un nuevo microbio y, en tanto, prevengámonos aquí contra las tifoides de todos los años, que golpean, se acercan con los calores, como el carbunclo en los pueblos donde comen carne mortecina—que en ellos dicen—y la caída de tantos tuberculosos, anémicos, palidícos, etc., contrastando con el brotar de las hojas en los árboles y las primeras florrecillas de los campos que salpican el verdor de la naciente primavera, con la coloración de los cielos que alumbran á los muertos...

Dr. Alberto Díaz de la Quintana.

25 de febrero.

## ECOS

### DEL ARTE

Madrid se divierte.—El baile del Círculo de Bellas Artes.—Exposición de vitelas, paletas y panderetas.—Noticias.

Son los hales de máscaras  
gran diversión; gran diversión...

Y con efecto, estos días Madrid se divide en grande. Dúlanse los moralistas del contraste entre estos regocijos públicos y las aficiones privadas; entre la alegría de la calle y la tristeza del hogar; entre las privaciones que supone la guerra y el despliegue que suponen los bailes... Lamentan de igual modo que á los ecos del cañón, tronando sobre Dasmariñas, respondan aquéllos los tapones del Champagne, y que el lugubre insonio de los que lloran á los héroes muertos, sea arrullado por las armonías de la orquesta tocando vertiginosas danzas. Entre tanto, Madrid se divide.

Será tal vez, un síntoma de virilidad, ó acaso un síntoma de decadencia, la sonrisa ó la mueca de alegría con que nuestra sociedad contempla el espectáculo de las calamidades presentes; pero ello es que el Carnaval, a quien se suponía difunto, sumido con brotes inesperados, cuantos mayores y más negros son nuestros lutos y nuestras tristezas; y parece como que pretende nuestras cabezas su cetro de cascabeles.

Bailan las modistas, bailan las cigarreras, bailan los funcionarios públicos, bailan los escritores, baila el gran mundo, y ahora van á bailar los artistas. Sea en buen hora.

Los socios del Círculo de Bellas Artes tienen el talento de saber imprimir un sello de distinción insuperable á cuantas fiestas organizan, y en esta del baile es donde con más fortuna suelen acreditar su ingenio.

Los acostumbrados regalos que este año al bello sexo que concurre al baile, son como obras de arte, excelentes, y algunos de mérito excepcional.

Consisten los obsequios en paletas de variados tamaflos, vitelas para abanicos, panderetas y abanicos japoneses, objetos todos que colocados en el escaparate de Mateo Sanz, constituyen un concurso reducido, si, pero amenizado.

Y las vitelas sobresalen una pintada por Francisco Maura, representando un amoroso alegoría y lloroso en brazos de la muerte, simbolizada por un esqueleto, que muestra alegría verdaderamente macabra aprisionando en su regazo al tierno y sonrojado rapazuelo. Es una nota humorística deliciosamente interpretada, correcta de dibujo y finísima de color.

Juanitón Francés presenta unos pájaros preciosos, y Ramírez una pareja de niños en la playa, trabajo ejecutado con la admirable delicadeza de su pincel elegantsimo. Son igualmente notables el "Paseo de coches", de García Sampedro; una "Cabeza de niño", de Cutanda; los "Pensamientos", de Arnao, y las demás vitelas que firman artistas detalladamente nombrados Méndez Brings, Morelli, Lara, Lezcano y Buendía.

En paletas y panderetas sobresalen una "Cabeza de mujer", de Benlliure (D. J. A.); una "Marina", de Campuzano; una "Cocinilla", de Verger; un "Balcón con flores", de Cañizares; un "Crepisculo", de Muñoz Degran; una "Cabeza de hidalgos", de Llano; una "Barca", de Sorolla; una "Valenciana", de Ramírez; un "Paisaje asturiano", de Eugenio Oliva; una "Nerja en la playa", de Jiménez Martín, varios paisajes de Cardona; un magnífico estudio nocturno de Espina; unas figuritas de Villapadierna; un "Paisaje", de Beruete; una "Napolitana", de Martínez Cubells; un "Tren en marcha", de Hidalgo Caviadas; unos "Cupidillos", de Maure; un "Sátiro", de Arroyo; una "Cabeza de niña", de Peña, y paisajes de Lladró, Tordesillas, Bueda, Cabanón, etc. Y todo bueno, todo escogido y mucho de ello superior.

Los abanicos japoneses han sido pintados por Moreno Carbonero, y García Sampedro, y Álvarez Abades, Bertodano, Jara, Barceló, Cardona, Amaré, Leimus, Pulido y otros.

Los corsets de baile son elegantes y el cartel pintado por Simonet un verdadero alarde de buen gusto.

De suponer es, dados estos alicientes, que la fiesta del Circulo supera este año el esplendor tradicional con que se viene celebrando.

El Círculo de Bellas Artes ofrecerá á S. M. la reina un abanico pintado por Moreno Carbonero, y á S. A. R. la Infanta doña Isabel una pandereta pintada por Simeón.

La señorita doña Julia Alcalde está terminando un hermoso cuadro de caza con destino á la próxima Exposición.

Es un estudio del natural hecho con la maestría á que nos tiene acostumbrados tan distinguida y excelente artista.

Pinazo Martín prepara también con destino al concurso nacional que ha de celebrarse en breve, un cuadro que representa un juego de pelota en un pueblo de Valencia.

Los que conocen la obra del joven pintor hacen de ella grandes elogios, y suponen que merecidamente teniendo en cuenta las brillantes aptitudes del interesado.

Por último, Manuel Ramírez está dando las últimas pinceladas á dos cuadros preciosos que destina á la Exposición de Munich y prepara un lienzo para la Exposición nacional; pero lleva tan atrasado este último trabajo, que dudamos lo termina á tiempo. Y es lástima.

R. E.

## CRÓNICAS MADRILEÑAS

### EN EL PALACIO DE LOS MARQUESES DE LINARES

El reloj del Banco de España, cuya campana parece que suena más armoniosamente desde que sabemos que allí se guardan monedas de oro, de cien pesetas, dió las diez, y por la ancha calle de Alcalá se deslizaba lentamente una larga hilera de coches.

La noche estaba serena y hermosa y grupos de curiosos se detenían á ver aquel desfile, procurando distinguir lo que iban arrollando en los carruajes. Pasaban estos por delante de la Cibeles, la diosa, que desde su carro de piedra ha presenciado sucesos tan memorables, y lentamente iban entrando en el ancho zaguán del suntuoso palacio de los marqueses de Linares.

El portero y los lacayos, que lucían con la empolvada peluca, blasónadas libres de gran gala; los torretones de luz que despiden las lámparas eléctricas, con arte colgadas entre preciosas plantas en las bellas jardinerías de rojo mármol de griotte y de cincelado bronce, todo anuncia los esplendores de la fiesta que allí iba á celebrarse.

Descendían las damas al pie de la breve escalinata que doble cancela de cristal y de caoba resguarda del aire exterior, y recogiendo las colas de sus ricos trajes, entraron todavía en los abrigos, subían rápidamente, posando apenas sus diminutas piezas, calzados de raso, en el suave tapiz que formaba roja senda entre los peldaños blancos.

En el piso bajo se operaba la transformación, en que salían de la larva de los abrigos, las esplendidas mariposas del lujo y de la elegancia.

Allí ya se extendían por el suelo las largas colas, se erguían las encantadoras cabezas coronadas con joyas y plumas, se daba el último estrío a los largos guantes, y aceptando el brazo que galantemente ofrecían los caballeros, se comenzaba la ascension por aquella escalera en que el cielo de Sofol hizo en el mármol prodigios, imitando guirnaldas de delicadas flores que interrumpen de trecho en trecho, preciosas bichas con cabezas de leones trabajadas en bronce.

A la escala que Jacob vió en sueños, podía anche compararse aquella escalera, porque la subieron y bajaron ángeles de belleza, y el camino de la dicha, porque á medida que se ascendía, se contemplaba una nueva belleza.

Después de las estatuas de Gauthierin, que gallardamente sentadas en sus pedestales de mármol, sostienen los candelabros que alumbran el recinto, los cuatro magníficos cuadros en que el pincel soberano de Manuel Domínguez representa las Artes, Ciencias, la Industria y la Agricultura.

—Este es nuestro Alcázar—parecían decir las primeras,—nosotras le hemos embellecido.

—Y nosotros—añadian las segundas—hemos facilitado los medios con nuestros portentosos adelantos, que han permitido reunir en corto tiempo, los mármoles de los más remotos países, las maderas de lejanas tierras, las telas preciosas de diversos talleres y todo lo que admiraímos arriba.

La industria pregonaba sus triunfos y la agricultura era la manifestación de la naturaleza, con sus eternos esplendores en aquel conjunto de belleza.

Pasado por la artística galería bajo doble planta, se llegaba al salón Luis XV, decorado con tapices de los Gobelinos, en el que recibían los marqueses.

En la puerta, con la distinción de gentes que adquirieron en Inglaterra, donde se educó, con la cortesía castellana propia de la tierra en que ha nacido, y ella en el centro del salón, destacándose su majestuoso porte en medio de aquellas maravillas.

Vestía la marquesa rico traje de brocado blanco, y brillaba en su adorno espléndidos brillantes, y como siempre, amable, recibía con cariñosas palabras á sus amigos.

Aquella mano abierta siempre para socorrer á los pobres, estrechaba la que se le presentaba, y no se podía menos de recordar al verla sus rasgos de caridad, sus generosos desprendimientos, todo lo que la hacía tan respetada y querida.

Ella fué una de las siete damas españolas que dieron al gran poeta Zorrilla la pensión que las Cortes le negaron; ella la providencia del noble pueblo de Calatayud, que la adora; ella de las primeras en acudir á las suscripciones patrióticas, á las rifas benéficas, á todo lo que es caritativo y generoso, nadie merece mejor las riquezas de que disfruta.

Si ésto se une á la diá prima valora que nosotras, no hay que decir que será una excusa de verdadero recodo.

Por si hay algún envidioso que al leer estas líneas, deseara asistir con nosotros, bueno es que sepa que para ello no hace falta más que saber montar en una bicicleta, buscarse una y llevar almuerzo.

Y ésto es á lo alcance de cualquiera.

Los aspirantes se reunirán á las diez de la mañana en la redacción de nuestro colegio para estar á las diez y media en San Antonio de la Florida, donde se sacarán varios grupos fotográficos para publicarlos en El Domingo y en El Reportero.

Asistirán las Sras. de Miguel de Ruiz, de Pon y algunas euyos nombres no recuerdo, además de D. Miguel Echegaray, Pepe Rubio, Amilio Fernández y algunos equipos.

Entre ellos de tripleta.

Si ésto se une á la diá prima valora que nosotras, no hay que decir que será una excusa de verdadero recodo.

Por si hay algún envidioso que al leer estas líneas, deseara asistir con nosotros, bueno es que sepa que para ello no hace falta más que saber montar en una bicicleta, buscarse una y llevar almuerzo.

Y ésto es á lo alcance de cualquiera.

# Edición de la mañana.

## BUQUE MISTERIOSO

(POR TELEGRÁFO)

Barcelona 27, 1210 t.

Los prácticos de este puerto vieron mar dentro y a cuatro millas un vapor inglés con la bandera a media asta y aguantándose con la máquina parada.

Llegaron los prácticos al buque, que se llama *Saint Gotard* y se pusieron al hacha.

Supieron entonces que el capitán había muerto y varios tripulantes estaban enfermos; pero no se les quiso decir de qué clase de enfermedad.

Los prácticos dijeron al oficial que había comido el mando que entrase el buque en su puerto a esperar la Sanidad marítima; pero negóse a ello, prefiriendo continuar el viaje con rumbo a Llorna; al menos así lo indicó al ponerse en marcha.

El buque procede de Cardiff y traía carbón de carbono.

Lo misterioso de este buque fantasma es muy comentado aquí, no atinándose a saber por qué disimula la clase de enfermedad de que había muerto el capitán y padece los tripulantes.

Hay quien cree en una sublevación a bordo, otros si estaría apóstado; pero nadie ha con la clave del misterio.—*Figueroa.*

## NOTICIAS DE TELEGRÁFOS

Muy en breve terminarán en esta corte sus exámenes de los funcionarios comprendidos en la real orden de 19 de diciembre último.

Como algunos individuos de los que actualmente prestan servicio han presentado certificación facultativa de hallarse enfermos, se ha dispuesto que si no acuden y no se examinan en un último y nuevo plazo, perderán los interesados, sin apelación ni para siempre, su derecho a estos exámenes.

Por haber cumplido la edad reglamentaria han sido jubilados el subintendente de sección de primera clase D. Carlos Marqués y Rosón, y el subdirector D. Francisco de la Villa Vigo y López.

—Ha fallecido en este el aspirante primero (supernumerario), escrivano primero de la dirección general, D. Miguel de Michelena y Carasa.

—Ha sido declarado en expectación de festejo el aspirante primero supernumerario, D. José Frías y Cortés.

## Más sobre la muerte de Ruiz

Dicen que el viernes por la mañana recibió el duque de Tetuán un extenso despacho del ministro de España en Washington, en el cual el Sr. Dupuy de Lome fija el verdadero alcance de los desplantes de algunos senadores *yashées* con motivo de la muerte del dentista Ruiz.

Afirmó el Sr. Dupuy de Lome que en na- da se confundía la actitud del gobierno norteamericano con la conducta de los senadores prececes, y encargó la conveniencia de que se active la información abierta en Cuba.

El ministro de Estado dio cuenta de ese despacho al Sr. Cánovas y el presidente del Consejo informó de él a la regente.

Después, señalaron las dos de la tarde, estuvieron los señores duque de Tetuán en el palacio de Buñuelas conferenciando con el general Azañára.

Ya entonces tenía el ministro de la Guerra

rra telegramas del general Ahumada, que dan pocas noticias del resultado que va ofreciendo la información.

En ella figura el certificado de dos médicos que niegan que la muerte de Ruiz fuera producida por malos tratos.

Para tratar de esto, las reclamaciones de Francia e Inglaterra, y de lo que había comunicado a los gobiernos interesados, se trasladaron los señores Azañára y duque de Tetuán a la Presidencia, donde estuvieron conferenciando largo rato con el señor Cánoval.

Como resultado de esa entrevista, funcionó el telegrafo con la Habana, París y Washington.

Anoche á primera hora recibió el general Azañára nuevos despachos del general Ahumada, de los cuales recibió copia inmediatamente el señor duque de Tetuán, quien á su vez los transmitió al ministro de España en Washington.

El gobierno reserva los detalles de esas noticias.

## ATENEO.

Anoche se celebró en el Ateneo la ansiada velada musical, en la que tomaron parte los Sres. Bordas, Mirek, Lestán, Sánchez y Furundarena, que interpretaron con el acierto de siempre varias obras, musicales y cámara. La novedad de la noche era la presentación del Sr. Furundarena, laureado pianista e inspirado compositor, que fué muy aplaudido, teniendo que tocar además de las piezas del programa, una difícilísima y hermosa rápidura de Auvernia, de Saint-Saëns.

## LA MISERIA Y EL ARTE.

A propósito del centenario de Schubert, verificado estos días en Viena, ha referido el *Gaudios*, como para alegría a los artistas, que hallándose un año enfermo el célebre músico se le recetó una medicina que no tenía dinero para comprar.

El amigo que le cuidaba (y que no se dice si era artista, pero también debía de serlo por las trazas) no se encontraba en mejor fortuna, y sólo se le ocurrió llevar á cierto editor un manuscrito del enfermo insigne, por cuyo trabajo ofreció áquel dos francos y medio.

Schubert vivió y murió en la miseria. A su fallecimiento se vendieron sus muebles y vestidos en treinta y tantos duros, y no faltó un perito entusiasta de la buena música que tasara un fajo de manuscritos musicales compuesto de todas las obras de Schubert, incéditas en la mayor parte, en la fabulosa cantidad de 25 francos.

## TOMA DE HÁBITO.

La toma de hábito de las siete novicias en el monasterio de Comendadoras de Santiago, ha sido un acontecimiento religioso que presentó á flor de la sociedad de Madrid.

Los caballeros de la Orden, formando capítulo, salieron al pórtico á recibir al obispo de Madrid Alcalá, acompañándole hasta el presbiterio donde fué revestido de pontifical.

Momentos después fueron desde la sacristía al presbiterio las madrinas y las novicias, y como la condesa viuda de Toreno representaba á S. M. la reina, la orquesta tocó la marcha real.

Procesionalmente fué la comitiva desde el altar mayor al coro. Las novicias, lucían trajes de despedidas con flores de azahar, unas y otras con margaritas.

El coro se hallaban las familias de las postulantes y los invitados, en dos grandes tribunas.

Previa la lectura de cédulas que acreditan la venida de S. M. el rey para la toma de hábito, y la nobleza de las novicias, hechas por el señor obispo de Madrid Alcalá las preguntas de rubrica para la profesión de fe y ratificación de la voluntad de las postu-

lanas, fueron éstas al interior del convento á cambiar sus galas mundanas por las tocas de religiosas.

Al aparecer de nuevo en el coro y después de besar á la superiora y demás commendadoras de la orden, les dirigió el prelado sentida plática, diciéndoles que comenzaba para ellas una nueva vida consagrada á Dios y á la obediencia. El venerable obispo manifestó que ansibia amaneceste este día en que había de celebrarse el acto religioso, y aludió á las dificultades vencidas para la ceremonia que acababa de verificar.

Costeado por S. M. la reina se sirvió á los invitados espléndido refresco en el salón capitular.

Las novicias y sus familias recibieron muchas enhorabuenas.

En la madrugada del miércoles vizibilizaban la carretera que atraviesa la población de Cervera del Río Alhama (Logroño) los dos empleados de consumos Santos Pascual y Pablo Jiménez, cuando sorprendieron a un sujeto llamado Baldomero Coloma, que llevaba una considerable carga de jabón.

Al acercarse á él intentaron decomisarle el género; pero el Coloma, no solo se negó á ello, sino que descargó su palo que llevaba en la mano sobre la cabeza de Santos, que herido gravemente, cayó al suelo.

Entonces el Pablo trató de asir al Coloma por las alforjas, pero antes de que lo conseguiera recibió un pistoleto en el cuello que le dejó muerto en el acto.

El agresor huyó, abandonando cerca del cadáver un tapabocas con sus iniciales.

La guardia civil ha logrado capturarlo y ya se encuentra en disposición del juzgado.

La compañía de Maderas, Madrid, Argomosa, 14 (Teléf. 689), Bilbao, Santander.

El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago e intestinos se curan con el Elixir estomacal de Saiz de Carlos, Serrano, 30, farmacia, Madrid; 5 pesetas botella.

El real orden se ha dispuesto que mañana domingo esté abierta al público la sección de derechos reales en las delegaciones de Hacienda, por terminar los seis meses concedidos por la ley de 30 de agosto de 1896, como plazo improrrogable para presentar á liquidación, sin multas ni demoras, testamentarias, escrituras y contratos de todas clases.

El vapor correo francés *Lafayette* salió de la Coruña el 23 del actual, á las cuatro de la tarde, con destino á la Habana y Veracruz.

Todos los carrajes de lujo destinados á servicios sueltos, tendrán que ostentar en la caja número y chapa para poder circular.

En la exposición de los rayos Roentgen, que tiene establecida en la calle de Alcalá D. Antonio Alonso, ha sido observada ayer una enferma que asiste á la consulta pública y gratuita que tiene á su cargo, en el real hospital del Buen Suceso, el distinguido Dr. Mifambres, habiendo podido observar perfectamente la posición de las extremidades articulares en una antigua luxación del codo.

Al acto han asistido: el profesor clínico de San Carlos Dr. Segarra y el ayudante de terapéutica Dr. Marquez.

La enferma será operada con muchas probabilidades de éxito, gracias á los detalles adquiridos en dicha observación, que se ha hecho gratuitamente.

Se han concedido honores de jeo superior de administración civil á nuestro querido amigo D. Ceferino de Velasco y Ergüez, secretario particular del ministro de Ultramar.

Dentro de breves días llegará á Barcelona, á bordo del *Isla de Luzón*, el general Aguirre, antiguo jefe del estado mayor del ejército de Filipinas.

Ayer ha continuado el precinto de los carrajes de lujo, á los efectos del pago del impuesto.

Los contribuyentes pondrán satisfacer hasta el día 10 de marzo en el domicilio de los recaudadores, sin recargo alguno,

las cuotas del tercer trimestre del actual año económico, por territorial, industrial, minas y carreteras de lujo.

En el mismo plazo pueden satisfacer los médicos las cuotas diferenciales de las rentas impuestas por el colegio.

Dice el *Diario de San Petersburgo*, que tanto el Sr. Cánovas como el Sr. Navarro Reverter han dado completas seguridades á los agricultores e industriales de Castilla, Cataluña y Vizcaya, de que las nuevas tarifas antillanas no causarán perjuicio alguno á las exportaciones españolas.

Además, afade, antes de acordar si España debe abrir negociaciones con los Estados Unidos acerca de un tratado de comercio, aplicable á la isla de Cuba, se hará un estudio conciencioso del asunto, de donde se sigue que no hay que pensar en convenios de esa índole con los americanos en mucho tiempo.

Con el fin de que no se interrumpan los trabajos en que intervienen las comisiones mixtas de reclutamiento por falta de personal militar que la ley de reclutamiento vigente determina en su art. 123, se ha dispuesto de real orden que los capitanes generales de los distritos designen con la debida anticipación el personal que haya de ocupar inmediatamente las vacantes que ocurrán, disponiendo á la vez que los jefes que pasen á otro destino no cesen en sus cargos mientras no se presenten los que deben sustituirles.

El *New-York Herald*, en un despacho de la Habana, dice que el general Lee envió su dimisión por telegrama á Mr. Olney el lunes por la noche.

Las razones en que fundaba su dimisión el consul general, se encuentran ya en Washington.

Olayez desea aceptar la dimisión, pero Cleveland se opone á ello en circunstancias como las actuales.

El general Lee—dice el correspondiente—ha recibido instrucciones desde que telegramó su dimisión.

En otro telegrama de Canton dice el mismo periódico, que sin embargo de las simpatías particulares de Mac-Kinley hacia los rebeldes cubanos, éste ha manifestado que la cuestión cubana no se antepondrá en el Senado a la discusión de la tarifa, si no que en todo caso se discutirá después.

El partido liberal de la circunscripción de Cartagena ha celebrado ayer solemnes funerales por el alma de la excentrista señora doña Angela Vidal de Sagasta, á cuyo acto han sido invitadas y concurridas las autoridades, corporaciones y personalidades más significativas de la localidad, dando con ella una nueva demostración de la respetuosa consideración y verdaderas simpatías de gozo en Cartagena el ilustre jefe del partido liberal, el cual recientemente recibió pruebas inequivocables de general aprecio con motivo de su visita á aquella ciudad.

También han acordado los amigos del señor Sagasta dar en este día una comida extraordinaria á los establecimientos benéficos.

Los liberales de Cartagena saben demostrar en todas ocasiones que constituyen un partido vigoroso, bien organizado y de indiscutible valimiento, refejándose en todos sus actos la corrección de las personalidades que la dirigen.

En honor del insignie novelista D. José María de Pereda dió el viernes un banquete el Sr. D. Carlos María de Ocantos, primer secretario de la legación de la república Argentina, en su elegante residencia de la calle del General Castaños.

Fueron los comensales, á más del anfitrión y del Sr. Pereda, los Sres. D. Juan Valera, D. Marcelino Menéndez Pelayo, D. Benito Pérez Galdós, el señor conde de las Navas, señor marqués de Valdeglesias, D. Salvador Rueda y D. Andrés Mellado.

La comida fué espléndida, la conversación amena y la fiesta, cast de familia, muy grata y cordialísima.

El Sr. Ocantos tan justamente estimado en España por sus prendas caballerescas y los interesantes libros que tiene escritos en hermoso castellano, es un admirador en-

tusista de las buenas letras y de nuestros más ilustres novelistas.

El obsequio hecho al Sr. Pereda muestra una vez más la parte principal que toma en enaltecer nuestras glorias literarias.

Tuvo el acierto de presentar la lista de la comitiva en castellano, rompiendo la etiquete culinaria hoy tan en boga.

Intuiti es decir que brillaron rasgos de ingenio en las conversaciones y que habría sido una fortuna que el taquígrafo fuese cernido hubiera apuntado lo mucho y bueno que allí se dijo.

Los invitados elogiaron después las obras de arte que han servido al Sr. Ocantos para decorar con admirable buen gusto su preziosa morada.

## FILIPINAS

### TELÉGRAMA OFICIAL

Chispazos en algunas provincias.—Los sediciosos de Manila.—Detalle de la toma de Dasmariñas.—El paludismo. Ataque á Salitrán.

#### Parafaque 27

(Recibido á las 11:20 m.) Capitán general á ministro Gobernador.

A consecuencia de las operaciones de Cavite, los conspiradores han tratado de encender insurrección en la población de Dasmariñas, que tam- bién huyó, llevándose más muertos y heridos. Último periodo de la defensa quedó al mando del cabecilla Felips García, que murió, siendo identificado su cadáver. Han tomado parte más de 5.000 insurrectos, entre ellos 1.500 de Imus, armados con fusiles, y 1.000 fugitivos de Silang.

Columna Villalón, que marchó por Paliparan, encontró tres trincheras, causando numerosos muertos y heridos, encargando el mando a Estrella, titulado general brigada, que era sargento guardia civil, ascendido á segundo teniente enentes principios insurrección, que tam- bién huyó, llevándose más muertos y heridos. Último periodo de la defensa quedó al mando del cabecilla Felips García, que murió, siendo identificado su cadáver. Han tomado parte más de 5.000 insurrectos, entre ellos 1.500 de Imus, armados con fusiles, y 1.000 fugitivos de Silang.

Columna Villalón, que marchó por Paliparan, encontró tres trincheras, causando numerosos muertos y heridos, encargando el mando a Estrella, titulado general brigada, que era sargento guardia civil, ascendido á segundo teniente enentes principios insurrección, que tam- bién huyó, llevándose más muertos y heridos. Último periodo de la defensa quedó al mando del cabecilla Felips García, que murió, siendo identificado su cadáver. Han tomado parte más de 5.000 insurrectos, entre ellos 1.500 de Imus, armados con fusiles, y 1.000 fugitivos de Silang.

Sediciosos Manila perseguidos por columnas del teniente coronel Jiménez, les ha hecho ocho prisioneros con armamentos, causando más de 60 bajas.

Tranquilidad completa en la capital, y alrededores, reconocidos por columnas guardia civil y voluntarios, causando 10 muertos y prisioneros; nosotros un sargento y un guardia heridos.

Coronel Arizón, envolviendo curso superior Zapote, llegó á Paliparan sin novedad y continuó marcha al mismo punto, según plan anunciado.

Pasan de 400 muertos enemigos los recogidos. Nuestras bajas son: capitán Bernis, cazadores y 19 tropa muertos, comandantes Carpio

no, al teniente ingenieros Gallego, jefe Pedro Cape y soldado indiano Miguel Mataró, citados también en telegramas Lachambe, que recomiendan con arreglo atribuciones.

Yo, con brigada Galbís, a la orilla Jerecha del Zapote, sigo vigilando al enemigo, llamando su atención, impidiendo penetrar provincia Manila, auxiliado por la escuadra, que con su cañoneo a la costa y demostraciones sobre Bacoor, Rosario, Noveleta y Dábanan, contribuyó eficazmente al mismo objeto.

Paludismo sigue desarrollándose en esta zona, sin carácter alarmante, soportándolo las tropas, bien alimentadas y atendidas.

Según instrucciones dadas a La Hambre, hoy se habrá atacado Salitrán por fuerzas reunidas a sus órdenes, siguiendo plan anunciado á V. E. Polvarega.

## TELEGRAMAS DE NUESTROS CORRESPONSALES

### EXTRANJEROS

Valores en Bolsa.

París 27.

Apertura de la Bolsa de hoy:  
Exterior español, 60-12, 59-98, 60-18 y  
60-06.

3 por 100 francés, 102-42.

Londres 27.

Exterior español, 60-00.—Fabra.

Paris 27.

Después de la hora oficial han cerrado hoy:  
Exterior español, 60-12.  
3 por 100 francés, 102-65.—Fabra.

El socialismo.

Hamburgo 27.

Una comisión del Senado de Hamburgo ha abierto una información para conocer el estado verdadero de los elementos obreros de esta localidad.

Hay quinientos procesos iniciados con ocasión de la huelga de los trabajadores del Puerto.

Aquí se ha comentado mucho el discurso pronunciado ayer en Brandenburgo por el emperador Guillermo, a causa de las transparentes alusiones que contiene el mismo acerca de los trabajos del socialismo, de los que es víctima esta población.—Fabra.

La boda de D. Beatriz.

Venecia 27.

En la mañana de hoy se ha verificado el solemnísimo matrimonio religioso y civil del príncipe Fabrizio Massimo con D. Beatriz de Borbón, hija de D. Carlos.—Fabra.

NACIONALES

Colocación solemne de un retrato.

Barcelona 26, 11 n.

Se ha celebrado con gran pompa la colocación del retrato del magnífico dramaturgo Federico Soler (Pitarra) en la galería de catalanes ilustres.

Han asistido las primeras autoridades, siendo la biografía del finado el Sr. Felici Codina, que recibió por ello una ovación.

Figueroa.

Los republicanos en Reus.

Barcelona 26, 10 n.

Los jefes republicanos que han asistido a la Asamblea de Reus, emprenderán el domingo las anunciamadas excursiones de propaganda, celebrando diversos meetings en Cataluña.

Mañana zarpará de este puerto el vapor León XIII.—Figueroa.

Importación de mercancías.

Barcelona 27, 12.30 t.

Varias corporaciones y entidades comerciales gestionan la revocación de la real orden que prohíbe la importación de mercancías, sin especificar su procedencia.

Piden que se limite la prohibición a las procedencias de puertos infestados, pues de otro modo, el comercio y la industria resultarian imposibles.—Figueroa.

Un banquete.

Barcelona 27, 1.30 m.

En casa del senador Sr. Lafosse se celebró anoche un espléndido banquete en honor del Sr. Morles.

Asistieron las familias de los Sres. Sedó, Mencheta, Tort, Calvell y bastantes amigos particulares.

Durante la comida, una estudiantina ejecutó varias piezas de música y después repitió donativos entre los comensales para los heridos en las campañas de Cuba y Filipinas.

El Sr. Morles pronunció un elocuente y patriótico discurso dirigido a los estudiantes, los cuales vitorearon al orador.

Mencheta.

Una ejecución.

Vitoria 27, 2.44 m.

A las ocho y veinte de hoy ha sido ejecutado en la villa de Salvatierra el rey Alfonso Martínez Lagran, que mató a un amigo suyo, al cual tenía en su casa en calidad de huésped, quedando después el cadáver.

El móvil del crimen fué el robo.

Ha permanecido tranquilo y conforme hasta el último momento.—Mencheta.

El Leon XIII.

Barcelona 27, 2.30 t.

Sin gran aparato se ha verificado el embarque de los contingentes de Canarias y a Península, destinados a Filipinas.

Los soldados fueron al Leon XIII en vapores.

El pasaje lo forman: un jefe de estado mayor, un coronel, tres tenientes coronel, cinco comandantes, ocho capitanes de infantería, 24 tenientes de todas armas, cuatro comisarios de administración Militar, cuatro médicos, siete farmacéuticos, un capellán, un teniente auditor y 600 soldados.

Además lleva el vapor material sanitario y pertrechos de guerra.—Figueroa.

El Isha de Mindanao.

Barcelona 27, 2.30 t.

Ha llegado el vapor correo Isha de Mindanao que desde Ponferrada fué a Marsella y descargó 1.500 toneladas de mercancías y correspondencia pública.

No trajo ningún pasajero ni soldado enfermo.

La Sanidad ha sometido al buque a tres días de observación en el antepuerto.—Figueroa.

Vapores correos.

Barcelona 27.

Hoy sábado ha salido de este puerto para Manila el vapor correo de la compañía Transatlántica Leon XIII.—Fabra.

Manila 27.

Hoy sábado ha llegado a este puerto, procedente de Singapur, el vapor correo de la compañía Transatlántica Comodoro.

Profesores disgustados.

Málaga 27, 6.45 t.

Existe descontento entre las academias de Bellas Artes sobre extremas relaciones con el cobro de honorarios. Creéase probable una solución satisfactoria.—El correspondiente.

## CRETA

(POR TELÉGRAFO)

Otro buque austriaco.

Viena 27.

El emperador de Austria saldrá pasado mañana con dirección a Cabo Martín.

Aquí se considera segura la próxima solución del problema cretense.

Otro buque de guerra austriaco ha salido para la Canea con objeto de reemplazar al que se encuentra de estación en aquellas aguas.

Reserva.

Atenas 26.

Se ha celebrado un largo Consejo de ministros para tratar de la nota colectiva de las potencias.

Se guarda el mayor secreto sobre dichas deliberaciones.

Reina gran ansiedad.

Símpatizadores.

Viena 26.

Las autoridades han prohibido manifestaciones en favor de Grecia.

Han sido presos algunos estudiantes helénicos.

Proclama de los admirantes.

Atenas 26.

Los periódicos publican la proclama que los admirantes de las potencias han dirigido a los cretenses.

Dicho documento dice que la ocupación por objeto pacificar la isla hasta que se resuelva la cuestión pendiente.

Añade que toda hostilidad que se produzca en presencia de cualquiera de los buques de las grandes potencias, será dominada por el respeto.

Aceptación de Grecia.

París 27.

El Gaulois publica un despacho de Londres, anunciando que en vista de la actitud energética de Rusia, el rey de Grecia ha declarado que aceptaba las condiciones impuestas por las potencias en la nota colectiva.

Si se confirma esta noticia, las tropas griegas abandonarán inmediatamente la isla de Creta.—Fabra.

Violación de armisticio.

Atenas 27.

Según las últimas noticias de Creta, los tueros de la guarnición de Herakleion, armados por el gobernador de la plaza, hicieron una salida dando muerte a gran número de cristianos que se hallaban en las inmediaciones de la ciudad.

Los admirantes de las grandes potencias han protestado energicamente contra esta violación del armisticio convenido entre tueros y cristianos.

Vapor apresado.

La Canca 27.

Un torpedero inglés ha apresado al vapor griego Theseo, el cual, después de ser desembarcado en esta isla munición de boca y guerra destinados al campamento cristiano de Platania, había embarcado los prisioneros mahometanos hechos en los últimos encuentros, con objeto de conducirlos a Grecia.—Fabra.

París 27.

Según las noticias de Creta, los tueros de la guarnición de Herakleion, armados por el gobernador de la plaza, hicieron una salida dando muerte a gran número de cristianos que se hallaban en las inmediaciones de la ciudad.

Los admirantes de las grandes potencias han protestado energicamente contra esta violación del armisticio convenido entre tueros y cristianos.

Vapor apresado.

La Canca 27.

Un torpedero inglés ha apresado al vapor griego Theseo, el cual, después de ser desembarcado en esta isla munición de boca y guerra destinados al campamento cristiano de Platania, había embarcado los prisioneros mahometanos hechos en los últimos encuentros, con objeto de conducirlos a Grecia.—Fabra.

París 27.

Una nota de la Agencia Havas dice que todas las potencias han enviado las convenientes instrucciones a sus embajadores en Constantinopla y ministros en Atenas, para que se concierten respecto a las notificaciones que harán de hacerse a los gobiernos turco y helénico, con arreglo a la proposición de Rusia y a las declaraciones hechas por el marqués de Salisbury en la Cámara de los Lores.

Viena 27.

El periódico Freudenblatt dice que Inglaterra ha aceptado las proposiciones de Rusia, relativas a la evacuación de Cresta por las tropas griegas.

Viena 27.

Hoy probablemente entregarán las potencias al gobierno helénico la anunciada nota.

En el caso de que Grecia se niegue a retirar sus tropas y buques de Creta en el plazo improrrogable de cuatro días, existe el acuerdo unánime y definitivo de emplear para lograrlo la fuerza.—Fabra.

\*\*\*

En un círculo diplomático se decía esta tarde que el acuerdo de las potencias en la cuestión de Oriente, descansa en las bases siguientes:

1.º Integridad del imperio turco.

2.º Autonomía completa de Creta y

3.º Retirada de los griegos.

Respecto de medios coercitivos, en caso de no acatar Grecia este acuerdo, no hay nada concertado todavía entre las grandes potencias.

Grecia quiere que se le garantice la futura posesión de Creta, dándosele participación en el nuevo régimen.

Por lo demás, en Atenas se siguen activas negociaciones y se espera hallar un medio que evite el empleo de la fuerza y el desacuerdo de las potencias.

El lunes, 1.º de marzo tendrá lugar en el teatro Romea el estreno del juguete cómico lírico en un acto y tres cuadros, Leon d'or.

Sigue proporcionando grandes entradas la cada día más aplaudida obra Los adelantos del siglo.

\*\*\*

El domingo, lunes y martes se celebran tres bailes mítastros en el teatro Comedy, de tres de la tarde a seis de la mañana, siendo el precio del billete de caballero una peseta y el de señora 50 céntimos.

El lunes, 1.º de marzo tendrá lugar en el teatro Romea el estreno del juguete cómico lírico en un acto y tres cuadros, Leon d'or.

Sigue proporcionando grandes entradas la cada día más aplaudida obra Los adelantos del siglo.

\*\*\*

Mañana lunes por la tarde, y a petición de muchas familias que han solicitado localidades, se pondrá en escena en el Teatro Apolo la popular ópera en tres actos titulada La mascota.

El martes por la tarde se pondrán en escena en este mismo teatro las populares zarzuelas Las mujeres y Las bravas y el popular episodio nacional en dos actos titulado Cádiz.

Para dichas funciones se expedirán localidades en contaduria.

\*\*\*

El lunes próximo tendrá lugar en el teatro Romea el estreno del juguete cómico lírico en un acto y tres cuadros, Leon d'or.

Sigue proporcionando grandes entradas la cada día más aplaudida obra Los adelantos del siglo.

\*\*\*

El Sr. Moret ha conferenciado ayer tarde con el señor ministro de Hacienda.

\*\*\*

En vista de las circunstancias porque atraviesa el país, no desfilarán las comparsas el mártir de Carnaval por delante de la puerta del Principio del regio alcázar.

S. M. la reina ha ordenado que se den a las mismas los donativos de costumbre, cuya distribución se hará en el gobierno civil de la provincia.

\*\*\*

Ayer por la mañana llevó el señor presidente del Consejo a la

## LINDEZAS YANKEES

Telegrafian de Washington a *El Imparcial*, que un miembro oscuro y casi desconocido de la Cámara de representantes ha presentado una proposición pidiendo que inmediatamente se declare la guerra á España.

La proposición ha sido enviada á la comisión de relaciones exteriores.

En el Senado ha sido tomada en consideración la *resolución* de Mr. Allen, el cual, al apoyarla, hizo un violentísimo discurso lleno de groseros insultos y calumnias contra España.

Mr. Allen habló de los actos de atroz barbarie cometidos por las autoridades españolas contra jóvenes que habían sido atrapadas.

Dice que los soldados españoles han cogido niños pese los talones y los han despiadado á la vista de sus padres, que después de este suplicio eran también asesinados.

El orador ha añadido que España es una monarquía decadente, que significa un botón en el mapa del mundo y una pregunta para la civilización.

La *resolución* ha sido enviada al comité de relaciones extranjeras, en el cual mister Morgan ha ofrecido que será despachada en seguida.

## INICIATIVA PLAUSIBLE.

Por iniciativa de los armadores D. Ramón Valls, D. Juan Daniel y D. Pedro Llado, los marinos mercantes de Puerto Rico han constituido una asociación para fomentar la escuadra española y nombrarán una junta central, la cual ha dado comienzo á sus funciones formulando para facilitar la realización de su patriótico pensamiento, bases por virtud de las cuales se logrará su loable propósito de obtener insensiblemente y sin gran sacrificio una considerable cantidad.

El procedimiento es el de la suscripción por tiempo indeterminado, extensiva, no sólo al personal, sino también a los buques, inscribiéndolos con la cuota que sus armadores designen por viajes ó según convenga.

El proyecto ha obtenido una entusiasta acogida en los habitantes de la hermosa isla, los cuales se preparan á demostrar una vez más cuán firme y acendrado es su amor á la madre patria.

## HAN FALLECIDO.

En Burgos la señorita doña Angela Díez de la Lastra y Pérez.

En Zamora D. José Fernández Grando y Díez.

En Barcelona la señorita doña Teresa Ferrerías y Casanova.

En Granada D. Gregorio Cañadas.

En Alcoy doña Josefa Villa.

## Bolsa de Madrid.—Cotización del 27

## FONDOS PÚBLICOS

	DEL 26	DEL 27
Deuda perpetua al 4 0% int.	63 85	63 90
Idem id. pequeñas.....	63 85	63 85
Idem id. fin corriente.....	64 00	64 00
Idem id. fin próximo.....	63 95	63 85
Nuevas series G. y H.....	68 00	68 00
Deuda perp. 4 0% ext. (1891)	76 20	76 40
Idem id. pequeñas (1891).....	51 00	51 10
Nuevas series G. y H. (1891).....	84 00	76 45
Deuda amortizable al 4 0%.....	77 00	76 90
Idem id. pequeñas.....	77 00	76 90
Carpetas provisionales de 500 pesetas sobre Aduanas.....	94 00	94 20
Idem cantidades pequeñas.....	94 05	94 25
Billetes de Cuba (1886).....	92 25	92 75
Idem de 1890.....	78 25	78 75
Idem del Banco Hipotecario.....	104 00	104 00
Cédulas hipotecarias al 5 0%.....	98 75	98 75
Idem al 4 0%.....	387 50	387 50
Acciones Banco de España. Comp. Arrend. de Tabacos.....	209 25	209 25
S. de E. de Chamberí num. 1 á 1.000.....	81 95	81 95
Londres, vista.....	26 85	26 85
París, vista.....	26 85	26 85
Berlín, ocho días vista.....		

## CAMBIOS

Londres, vista.....	31 95
París, vista.....	26 85
Berlín, ocho días vista.....	26 85

## Telegramas Max Fropper y C.

Paris 27.

Cierre oficial:  
Exterior, 59-90.  
Renta francesa, 102-50.  
Italiano, 89-40.  
Turco, 18-57.  
Portugués, 28-31.  
Río Tinto, 672-00.  
Nortes, 92-00.  
Alicantes, 132-00.

Barcelona 27, 3:39 t.

Interior, 64-10.

Exterior, 76-45.

Amortizable, 00-00.

Cubas 1896, 94-12.

Idem 1890, 78-75.

Nortes, 00-00.

Aduanas, 00-00.

\*

EN EL CORREO

Interior, fin corriente, 64 papel.

## AVISOS ÚTILES.

ALA, ALA. Que todo el mundo lo sepa, mañana y siempre á 2 Restaurant de Ambos Mundos, Aduana, 4. Se admiten abonos de 50, 60, 75 y 100 pesetas al mes. Hospedaje desde 3 pesetas.

## CHARADA

Sí una lata prima se ahuyentara,  
en mueble de guardar se convertiría.  
Si una de las dos se pone en pos,  
en pasta blanca trucase la dos.

Si una lata tercia se agregase  
en cualquier otra se trocase.  
Y, dejándolo al Todo como está,  
es nombre que tras otro siempre va.

C.

Solución á la anterior: JUANA.

## ESPECTACULOS PARA EL DIA 28.

REAL.—S. Función 90 de abono.—Turno 3, 3:30—Hamlet.

PRINCIPAL ALFONSO.—S. Sociedad de Conciertos de Madrid.—Quinto concierto dirigido por el eminente maestro Steinbach.

ESPAÑOL.—4 1/2—El espejo.—Gori

ó el portugués en Madrid.

S 1/2—Gori ó el Portugués en Ma-

drid.—Un novio á pedir de boca.

COMEDIA.—4 1/2—Carambolas.—El

chiquín de la casa.

8 1/2—El bajo y el principal.

LARA.—4 1/2—La cascara amarga.—La casa de baños, (dos actos).—Agua vía En visita.

S 1/2—F. 6 de ab.—T. 3:30 par.—Una vía de agua.—La monja descalza.—(Segundo acto).—El marido de la Téllez.

ZARZUELA.—4 1/2—La vuelta del Vivero en carnaval.—La boda de Luis Alonso ó la noche del encierro.—El padrino de El Nene ó todo por el arte.—Cinematografo.

S 1/2—El marqués de Caravaca.—La boda de Luis Alonso ó la noche del encierro.—El padrino de El Nene ó todo por el arte.

A la una gran baile de máscaras.

APOLLO.—4 1/2—Las mujeres.—Las brujas.—Los monigotes.—El tambor de granaderos.

S 1/2—Las bravas.—El si natural.—Las bravas.—El tambo de granaderos.

ESLAVA.—4 1/2—Caretas.—La marcha de Cádiz.—Maniobras militares.—Siempre es un lila.

S 1/2—Maniobras militares.—Caretas y capuchones.—La marcha de Cádiz.—Los toros sueltos.

COMICO.—Baile monstruo de máscaras de tres de la tarde á seis de la mañana.

ROMEA.—4 1/2—La sultana de Marruecos.—Camaleonte.—Madrid de noche.

8 1/2—Madrid de noche.—Los adelantos del siglo.—Madrid de noche.—Los adelantos del siglo.

## DIARIO DE AVISOS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA DEL DOMINGO DE 28 FEBRERO

## BOLETIN religioso del día 28

SANTOS DEL DIA 28 DE FEBRERO.— Domingo de Quincuagésima.—San Román, fundador; santos Cayo y Sceripión, mártires; San Macario y compañeros mártires; santos Justo, Rufino y Teófilo.

Sol sale á las 6:35; se pone

V las 5:51.

CULTOS PARA EL DIA 28

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en el oratorio del Caballero de Gracia y empieza triduo de desagravios á las diez misa cantada y por la tarde á las cinco predicando el señor Iríte.

En San Pascual, Escaleras, Reparadoras y Carboneras, júbilo perpetuo.

En la Santa Iglesia Catedral, idem, estando S. D. M. manifiesto por mañana y tarde hasta terminar las Horas canónicas en la misa cantada, predicando el muy lustre señor magistral.

En la Encarnación predica D. Joaquín Fernández Cabada y las tres días habrá misa mayor con manifiesto.

En San Pedro de los Naturales estará S. D. M. manifiesto de ocho doce siendo la misa mayor á las diez y media.

En el Carmen emplean los animales desagravios á la Santísima Trinidad; á las diez misa cantada quedando el señor manifiesto hasta las doce y media; por las tardes á las cuatro, predica el señor Bela.

En el Cristo de la Salud y será orador el padre Sedano.

En San Ginés, idem, el señor Anaya.

En San Marcos, D. José Gómez.

En San Francisco, don Luis Calpén.

En las Salesas (calle de San Bernardo), solo por las tardes, el padre Fita.

En la iglesia de la Compañía, id., el P. Gil.

En las Trinitarias (hoy), D. Eugenio Vázquez Meliño.

En los Servitios D. Antonio Montoya.

En el Hospital del Carmen, id. Zafrañed.

En Santo Domingo un padre de la orden.

En el Asilo de la Santísima Trinidad D. Fidel García.

En Santa María D. Juan Francisco Sanz.

En San Andrés D. Bonifacio Morales.

En Canizares D. Gregorio Benítez.

En el Espíritu Santo un padre agustino.

En Santa Bárbara D. Carlos Dávila.

En el Buen Suceso el señor Villalba.

En San Millán el señor cura párroco.

En las Calatravas D. Vicente Bueras.

En el Perpetuo Socorro un padre redentorista.

En Santa Catalina de los Donados habrá Manifiesto de las tres á cinco y á las cuatro rosas y meditación.

En las Salesas (pasos de Santa Engracia) manifiesto de las tres á cinco, y después rosas y meditación.

En el convento de Santa Isabel, de cuatro á seis.

En el Cristo de San Ginés empiezan los ejercicios costumbrados que seguirán luego en todo la Cuaresma hoy principio al año nuevo el Sr. Villalba.

En San Millán el señor cura párroco.

En el Carmen, después de la misa primera y al anochecer.

En las Carboneras, por la tarde y predica D. Adrián Manzanares.

En el Salvador de los Olmos, idem.

En San Marcos, idem.

En San Martín, idem.

En la Iglesia Pontificia termina la novena de Santa Lucía, predicando por la mañana en la misa mayor D. Francisco Domínguez, y por la tarde el P. Rafael.

Cultos á San José.

En su parroquia la devoción de los siete domingos las diez, predicando el señor don Simóniano Brionado.

En San Juan Bautista, idem.

En el Carmen, después de la misa primera y al anochecer.

En las Carboneras, por la tarde y predica D. Adrián Manzanares.

En el Salvador de los Olmos, idem.

En San Martín, idem.

En la Iglesia de la Compañía, idem.

En la Iglesia de la Encarnación, idem.

En la Iglesia de la Merced, idem.

En la Iglesia de la Encarnación, idem.

En la Iglesia de la Encarnación, idem.